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21岁女孩儿身患白血病依然积极乐观，面对病魔，她相信———

阳光总在风雨后

“我最爱听那首《阳光
总在风雨后》！ 等我病好
了， 我就哼着这首歌去郊
外旅游……”

3

月
25

日上
午，

21

岁的阮舒雅与记者
通话时， 声音微弱但话语
中充满着乐观。

阮舒雅家住商城县苏
仙石乡， 父母常年在外地
打工，家中虽不富裕，但也
算是过得不错。 可就在
2012

年
4

月的一天， 一场
噩梦降临， 原本平静的生
活被打乱了。

那一阵子， 阮舒雅脸
色苍白， 经常感觉莫名其
妙疲惫， 有时连路都走不
动。 去县城医院检查后，得
出白血病的诊断书，家人都
哭了，只有小雅表现得很从
容，还一直反过来安慰着家
人。 用阮舒雅现在的话说：

“当时太小，太天真，根本不
懂得白血病是什么概念。 ”

随后，一家人辗转来到父母
打工所在地———杭州。父母
一边挣钱一边照顾在浙江
大学第一附属医院接受治
疗的小雅。

阮舒雅打出生身体就
弱，经过抽血化验、骨髓穿
刺等多项检查， 加之心理
压力，病情加重，此时的她
很憔悴， 于是在能够动弹
的时候， 她将精神世界寄
托在了百度贴吧上， 还给
自己取了个网名叫“

Aimee

女坚强”。她说，在那里，有
一群能够带给她希望的
“吧友”。

“以前一直都觉得，我
福大命大，死不了。 可是
在医院看到太多的生死
离别，我没信心了。 昨晚
又有一个朋友突然离开
了。 都还是花一样的年龄
啊……” 就在阮舒雅一度
绝望， 甚至发帖表示想放
弃治疗的时候， 一连串的
网贴回复着对她的祝福，

让阮舒雅重拾回信心———

“祝福早日康复
!

”“努
力，乐观面对

!

”“坚持，心态
心情很重要！ ”“生活本就
有太多的不可预料， 过好
存在的每一天， 生命的力
量在于不顺从

!

”……

有了信心， 阮舒雅便
从主治医师那里了解到明
确的治疗方案， 积极调整
心态，努力配合化疗。经过
6

次化疗，

2013

年
1

月
8

日， 骨髓移植手术也很成
功， 阮舒雅的病情终于有
了好转。

就在所有人都为她病
情有所好转而高兴的时
候， 又一次不幸降临到她
身上。去年国庆期间，阮舒
雅总觉得胳膊内侧有些不
舒服，去医院检查发现，这
是因白血病复发引起的肿
瘤，需要先做放疗，再做化
疗。

屋漏偏逢连阴雨，相

信所有人都难以承受这种
打击。 可令人想不到的是，

对于这次的病情， 阮舒雅
表现得出奇淡定， 还笑着
说：“我不怕， 只可惜我的
头发， 本来上次移植手术
过后头发都长到齐脖长
了，这下又没了。 ”

据阮舒雅介绍， 截至
目前， 又已经做了

3

次化
疗，家里的积蓄早没了，父
母说再苦再累也要把她的
病治好， 她要好好配合治
疗，才对得起他们。 等病好
了，和父母一起努力工作，

挣钱还给那些好心人。

当记者一再问阮舒雅
需要什么帮助时， 她说：

“我真的不需要资助，我只
想告诉那些和我一样正在
与病魔抗争的人， 阳光总
在风雨后，请相信有彩虹

!

”

当问及她有什么梦想时，

她俏皮一笑， 说：“我想长
发及腰

!

”

2013

年骨髓移植手术成功后，静养阶段的阮舒
雅乐观而俏皮。

见习记者周涛

菜薹鲜嫩上市

口感清爽受宠

昨日一早， 市民张浩然刚到
集市上， 就看到一个摊位上摆放
着新鲜的菜薹， 不禁动了吃念。

“这菜薹咋卖？”问过价钱，张浩然
就挑拣起来。 “不用挑，这菜薹包
许不老。 ” 摊主看张浩然挑来挑
去，就对他说。

菜薹口感脆甜，色泽艳丽，做
法简单。 目前， 市面上所卖的菜
薹，茎肥叶嫩，色香味美，长得像
油菜，带花，颜色呈紫红色、紫黑

色，口感较清爽。

菜薹含有丰富的膳食纤维、

胡萝卜素、维生素、抗坏血酸以及
钙、磷、铁等多种微量元素，具有
舒肠胃、降血脂、防癌症等多种保
健功效。跟一般的青菜相比，菜薹
的根茎硬朗，有一股咬劲。烹饪后
滑嫩、清香，在能干的主妇手里，

菜薹可以变出很多花样来， 最常
见的有清炒菜薹和菜薹炒腊肉，

也别具一番风味。 （刘春正）

胆固醇被正名

蛋黄可以吃了

近日， 美国膳食指南咨询委
员会发布了一份科学报告， 这份
报告对美国今年年底将出台的新
版《美国居民膳食指南》给出了一
些建议， 其中一条是为“罪大恶
极”的胆固醇“洗罪”———每日胆
固醇摄入量少于

300mg

的限制
将被撤销。换句话说，过去我们小
心翼翼地不敢吃鸡蛋黄、 大闸蟹
的蟹黄， 现在可以敞开肚子大快
朵颐了。

胆固醇摄入的限制
1977

年
就有了， 对正常人胆固醇的限制
是每日

300mg

， 对有心血管疾病
高风险的人， 胆固醇限制是每日
200mg

， 一个鸡蛋的胆固醇含量
则在

250mg

左右。 这样的限制是
基于人们对胆固醇有害健康，特
别是对心脑血管有害的认识。

“血液中的胆固醇水平高，会

增加心血管疾病发生的概率。”浙
江省人民医院健康促进中心主任
胡培英介绍， 但血液中的胆固醇
与食物中的胆固醇不是一回事。

“

1965

年， 美国就有公司用
大量数据和例子得出了结论，膳
食里的胆固醇， 对血液胆固醇形
成影响很小。”浙江大学食品营养
系教授李铎说。 浙江大学医学院
附属第二医院营养科主任张片红
说，一年前，中国营养学界也得出
了类似的结论。

多年的科学研究一方面无法
证明膳食胆固醇摄入量与心血管
疾病发病风险有着直接的因果关
系，另一方面营养学家又发现了，

人体其他营养素在体内自动合成
的胆固醇， 远比直接吃进去的胆
固醇要多得多。

（卢永春）


